

# TRASCENDENTAL LLAMAMIENTO DEL GENERAL CÁRDENAS PRESIDENTE DE MEXICO

## A los trabajadores del mundo para que unidos luchen contra la barbarie de la guerra fascista. ¡¡¡ TRABAJADORES DE COSTA RICA!!!

¡¡¡ Hay que responder sin pérdida de tiempo al llamamiento humanitario del Presidente Cárdenas !!!

Al reproducir este formidable discurso del General Lázaro Cárdenas, les hacemos saber a los costarricenses que para pocos pueblos tiene tanta importancia esas declaraciones como para el nuestro. Caso de estallar una guerra entre E.E.U.U. y Japón es muy posible que nuestro país sea campo de operaciones militares y en ese caso la suerte de nuestras pequeñas poblaciones indefensas será semejante a la que están corriendo las ciudades chinas que los japoneses destruyen con lujo de salvajismo

En sesión celebrada ayer por el Primer Congreso Nacional de la Confederación de Trabajadores Mexicanos, el señor Presidente de la República, General Lázaro Cárdenas, pronunció importantes discursos sobre el atentado de lesa humanidad que constituye el bombardeo de ciudades abiertas en España y en China, y del cual discurso se transcribe la parte siguiente:

«Una situación trascendental que debe interesar a todos los trabajadores del mundo, es la que hoy pongo también al conocimiento de esta magna Asamblea. El bombardeo de las ciudades abiertas es un atentado de lesa humanidad al que, para bochorno de la civilización, se ha estado acudiendo en las actuales contiendas armadas. Millares de víctimas inocentes, mujeres y niños en su mayoría, han caído bajo la acción de este recurso innoble que ni siquiera obedece a propósitos militares, sino que se propone únicamente causar el terror arrasando ciudades y pequeños poblados.

«Algunos Gobiernos, justamente indignados por estos crímenes, han tomado ya algunas medidas de carácter diplomático para evitar los bombardeos de las ciudades abiertas y para la completa abolición de tan funesta práctica, como la que viene registrándose en España y en China. Cualquier paso que se dé, inclusive desde luego la concertación de convenios internacionales para suprimir el uso criminal del bombardeo, no puede menos que contar con la adhesión más fervorosa de todas las naciones y de todos los hombres de buena voluntad.

«Pero, la solución de este problema requiere medidas más urgentes y más eficaces que las que puede originarse en un Pacto entre naciones, pues la experiencia nos demuestra, desgraciadamente, que los compromisos internacionales, sobre todo en el momento actual, están

sujetos a infracciones de todo género. Desde 1914 a esta parte se ha violado la neutralidad, se han usado en la guerra armas proscritas por los Tratados, y se han introducido distinciones y sutilezas para eludir el cumplimiento de las más elementales obligaciones, hasta la seguridad de las naciones débiles, cuya existencia quiso garantizar el Pacto de la Sociedad de las Naciones contra el imperialismo de agresores poderosos, ha quedado relegada a purto menos que un mito. Nunca como ahora, el Derecho internacional y la Civilización han atravesado por tan dura crisis.

«En estas condiciones, aun cuando pudiera llegarse a la celebración de un Convenio Internacional sobre los bombardeos aéreos, no se habría adelantado gran cosa en el camino de su efectiva prevención, sino únicamente en el de su condenación moral. Es necesario confiar la prevención de estos horrores a sus mismas víctimas probables: a la población civil y rural.

Pasa a la sexta página

### El Partido Anticomunista.

El Presbítero don Rosendo de J. Valeciano ha decidido fundar un Partido anticomunista. Ya elaboró los respectivos estatutos y ya está llamando a los ciudadanos a filas.

La actitud del Padre Valeciano nos parece absurda. ¿Fundar un Partido Anticomunista? ¿Es que ese Partido no está fundado ya? ¿Todos los explotadores de peones y de pequeños productores del país, los usureros, los defalcadores de fondos públicos y las Compañías

Pasa a la 6ª. Página



San José, Domingo 27 de Febrero de 1938 - N° 280 - Vale 10 Cts. ejemplar

**10.000 hombres manifestaron su apoyo a nuestra política en las urnas electorales, a pesar de los fraudes, de la coacción, de la compra de cédulas, de la presión descarada de las autoridades, todo ejecutado por y al servicio del partido oficial, nuestro partido obtuvo un MILLAR más del doble de lo obtenido en las elecciones de hace dos años**

La votación obtenida por el Partido Comunista en las elecciones del domingo próximo pasado—10.000 votos en total—nos ha llenado de regocijo, como debe haber llenado a todos aquellos que se inquietan de veras por el porvenir de nuestra patria. Resistiendo en forma insospechada la formidable maquinaria electoral puesta en juego por el Partido Oficial, dando una altísima nota de conciencia ciudadana, el Partido Comunista reivindicó el decoro del pueblo costarricense. Pese a la escasez de recursos para hacer propaganda, a la coacción patronal y a la coacción de los capataces de Fomento y de otras dependencias del Estado; pese a la presión del clero, pese a los fraudes, pese al soborno de miles de miles de ciudadanos, pese a la presión de las autoridades, los hombres del Partido Comunista, sin más recompensa que la satisfacción de haber cumplido con su deber fueron a las urnas a depositar su voto para que Costa Rica sea de verdad, en un futuro muy próximo, un país libre y próspero.

Repasemos ligeramente por provincias los resultados obtenidos. En San José, el número total de votos a nuestro favor fue 4.700, es decir, más del doble de los obtenidos hace dos años 2.200 votos. Sigue en su

Pasa a la sexta página

## Nuestro Partido ganó realmente las elecciones en la capital

Mediante 3.000 forros el Gobierno nos arrebató la mayoría municipal y además dos diputados

Mediante dos artículos publicados en «Diario de Costa Rica», el compañero Mora ha logrado demostrar lo siguiente:

1º Que el Presidente de la República no ha tenido inconveniente en pasar por encima de la Constitución y de las leyes de la República para defenderle al Partido Republicano Nacional 112 votos.

2º Que en sólo la ciudad de San José el Partido oficial compró alrededor de cinco mil cédulas electorales de las cuales utilizó dos mil setecientas en la emisión de votos fraudulentos:

3º Que la complicidad de las autoridades de policía fue la que permitió la consumación de todos esos fraudes vergonzosos.

Ninguna de las afirmaciones hechas por el compañero Mora y respaldadas por hechos y documentos, han podido ser desmentidas por el Gobierno ni por las autoridades. Queda en consecuencia, demostrado lo siguiente: a) que en el centro de San José fue nuestro Partido quien realmente ganó las elecciones y no el Gobierno; b) que de no haber metido el Gobierno los tres mil votos falsos que metió, nosotros habríamos ganado la Municipalidad y posiblemente tres diputados por San José.

Pasa a sexta página



C. M. MORA

Los votos de los muertos son votos de vivos

El Gran Consejo Electoral, encargado de practicar los escrutinios para las elecciones de diputados, está convencido de lo siguiente de que el fraude del Partido oficial es sencillamente escandaloso. A cada momento saltan, durante los recuentos, las circunstancias probatorias del clásico «chequeo». También se ha visto con claridad que en los lugares apartados los difuntos han salido a sufragar. Tal fue la evidencia de esto, que el propio Presidente del Consejo, don Ricardo Fernández Guardia, emitió la siguiente frase irónica: «Cuando los muertos votan, quienes votan son en realidad vivos.»